
 

 

 

 

 

SEMANA DE REPRESENTACIÓN  

CONGRESISTA MARÍA CANDELARIA 

RAMOS ROSALES 

DEL 25 AL 29 DE JUNIO DEL 2018 



LUNES 25 DE JUNIO DEL 2018  

04:00 -06:00 PM  

 

 

 

 

Visita Protocolar al Sr. Alejandro Arévalo Ortiz, Prefecto de la Región Tumbes. 

A tal efecto: El Sr. Prefecto Alejandro Arévalo Ortiz mostro una predisposición de 

trabajo de manera conjunta, y que su despacho está a disposición en bien del 

desarrollo Regional, a travez de la ejecución de Proyectos Sectoriales, que beneficien a 

la Población Tumbesina. 

También manifecto la autoridad Política Regional, que todas las autoridades deben de 

articular esfuerzos   con sencillez y humildad y felicitó la reincorporación de la Nueva 

congresista por el Departamento de Tumbes Profesora María Candelaria Ramos 

Rosales. 

De igual forma la Congresista Ramos, reforzó esta iniciativa e hizo mención que se 

trabajará en beneficio de la Región Tumbes, así mismo se consideró oportuno presidir 

la reunión Nacional y Binacional con la República del Ecuador.  

 



MARTES 26 DE JUNIO  

08:00 -09:30 AM 

 

 

 

 

Se visitó de forma inopinada el I.E N. 203 JESUS EL CARPIENTERO DE ZARUMILLA, cuya 

directora, la Profesora Aurora Infantes Aseñedo, nos mostró los diferentes ambientes 

de este Jardín de Infancia, donde resalto el Pequeño Huerto por la Plantación de 

Hortalizas y algunos árboles frutales, porque fomentan el plan saludable. 

Hace incapie , sobre la tarea de fomentar la lectura entro los niños, y desea 

implementar su biblioteca actual . 

Manifestó, también que desean el apoyo del Gobierno Regional ya que ha sido 

perjudicados por el fenómeno del niño costero, a la vez desena el apoyo de algunas 

ONG, para actividades pequeñas como habilitación del Servicio de Agua y Desague   

 

 

 

 



10:30 AM -11:30 

 

 

 

Confirmando la visita Protocolar por la congresista Profesora MARÍA CANDELARIA 

RAMOS ROSALES, Se tuvo una grata Visita con la Profesora TERESA BEATRIZ 

QUINTANA DELGADO Vice Presidenta del Gobierno Regional de Tumbes, a la vez 

manifestó su amable saludo y dio la cordial Bienvenida a la Sra. Congresista  

 La Profesora TERESA BEATRIZ QUINTANA DELGADO Vice Presidenta del Gobierno 

Regional de Tumbes, realizo una corta exposición de diferentes puntos y actividades 

que a continuación se detallará: 

- Formar la red de mujeres autoridades de la Región Tumbes, donde se incluyen 

las consejeras Regionales, Regidoras, Alcadesa, etc) , con el propósito de estar 

capacitadas en Gestión Pública , y conozcan las ley del Estado y ejerzan un rol 

de Fiscalización  

- Manifestó, que el Proyecto del Presente de Uña de Gato se encuentra 

transferido al Municipio Provincial de Zarumilla 

- También han desarrollado el Plan Pro Gobernabilidad con el apoyo del 

Gobierno Canadiense 

- Para Terminar esta visita hizo comentario, para poner en valor Soldado 

Lechugal. 



11:30 – 01.00pm 

 

 

 

El Señor Consejero Delegado Javier Suclupe Sandoval dio la Cálida Bienvenida a la 

Congresista MARÍA CANDELARIA RAMOS ROSALES. 

El MENCIONADO Señor: Javier Suclupe Sandoval, hizo un alto en la reunión ordinaria 

que tiene el consejo Regional a tal hizo una exposición de diversos puntos: 

- Sobre el Proyecto de Irrigación   Cazaderos, solicitando apoyo para gestión y 

ejecución del mismo 

- Solicita el apoyo en la solución o alternativa, sobre la deuda Social 

- Reporte al Ministerio de Producción, solicito analizar sobre la cuota de merluza 

y sobre las actividades de embarcaciones Pesqueras de arrastres .  

- Los sectores de salud y Producción, están olvidados en nuestra Región  

- Solicitan, apoyo en proyecto de Irrigación – Puyango Tumbes 

- Revisar el D.S 305-2004 y solicitar la respectiva derogación además manifiestan 

aumentar el presupuesto anual para la Región de Tumbes 

- También, exponen que han solicitado la participación de la Contraloría de la 

República Procurador, Fiscalía de la Nación con el propósito de analizar varios 

proyectos que no están acorde a los expedientes técnicos y muestran 

deficiencias, que a la vez no benefician en su integridad a los beneficios de la 

Región 



 

 

 

 

 

  

- Es necesario, hacer un comentario que el Consejo Regional, manifiesta que la 

Profesora Congresista María Candelaria Ramos Rosales que nos visite más a 

menudo y programar agenda de trabajo de manera conjunta  

Por lo expuesto, por el Consejero Delegado: Javier Suclupe Sandoval, del Gobierno 

Regional de Tumbes, y habiendo agradecido por la cordial visita, la Congresista María 

Candelaria Ramos Rosales, agradeció su tiempo y predisposición de trabajar en forma 

conjunta con el Consejo Regional, y la siguiente Visita, será de carácter laboral y buscar 

alternativa a los diversos problemas de nuestra Región. 

 

 

 

 

 



Reconstrucción con Cambios 

02:30 PM -04:00PM  

 

 

 

Confirmando la visita protocolar en esta oportunidad visitamos al Ing. José Manuel 

Boggio Luna, Jefe de la Oficina Descentralizada de la reconstrucción con cambios. 

 La Congresista, Profesora María Candelaria Ramos Rosales Presento sus saludos y 

disponibilidad de trabajar en forma conjunta, y la vez el Ing. José Manuel Boggio Luna 

manifestó lo siguiente:  

- Que hasta el momento no hay ninguna intervención de Proyectos, que se 

encuentren en la fase de Ejecución. 

- Hace mención que hay coordinaciones con el BID, sobre los trabajos de 

consultorías de los Proyectos del río Tumbes y Zarumilla  

- También se refiere sobre la necesidad de realizar saneamiento Físico Legal de 

muchas áreas de intervención 

- Faical, un proyecto de Embalse que necesita terminar su expediente técnico, 

para su ejecución  

- Manifiesta, que la intervención en el Distrito de Casitas (Contamirante Villar) 

sobre los trabajos de Descolmatación no eran necesarios. 

- En la Gestión del canal de la Margen Izquierda, existe duplicidad en varias fases 

de trabajo 

- Es necesario, que la autoridad de reconstrucción con cambio, financie la obra 

de 130 Millones en la Provincia de Zarumilla. 

- Hay Observaciones en los diferentes Proyectos, pero los Alcaldes del Distrito de 

Papayal, La Cruz se encuentran levantando Observaciones 

- La Gestión de los Proyectos de los Distritos de Corrales y Pampas de Hospital, 

se encuentran atrazados POR LO TANTO SOLICITAN APOYO Y ELABORACIÓN, 

APRA REALIZAR LA GESTIÓN DE LOS Proyectos actuales que se encuentran en 

los Ministerios de Vivienda y otros Ministerios. 

 

 

 

 

 

 

 



 

Miércoles 09:00 AM 12 PM 

 

 

 

  

Saludos Protocolar a los Señores Alcaldes del Centro Poblado Provincia de Tumbes, el 

Dr. Víctor Sernaque Vásquez, presento los cordiales saludos , en nombre de la 

Congresista María Candelaria ramos Rosales asistierón :  

- C.P.C Roberto Fiestas Benavides - Alcalde Centro Poblado Andrés Araujo Morán 

- 

- Sr. Gregorio Apolo Infante – Alcalde Distrital Pampa de Hospital 

- Sr. Seferino Chiroque Alvines - Alcalde Centro Poblado de Villa San Isidro 

- Ing. Jenny Soto Villavicencio – Alcadesa del Centro Poblado Puerto Pizarro 

- 

El Alcalde del Distrito de Pampas de Hospital  Sr: Georgio Apolo Infante, hace 

mención: 



- Que presento varios proyectos al Ministerio de Vivienda, Agrorural , más de 22 

Proyectos 

- La Institución Reconstrucción con cambios, debe financiar la ejecución de un 

colegio 

- También el programa trabaja Perú, interviene en este distrito y es necesario 

aportar el 30% del costo 

- Solicitar entrevistarse con las autoridades en Lima, en Reconstrucción con 

cambios y Ministerio de Economía 

- Manifiesta, que necesitan conocer sobre la Gestión de devolución, desde el año 

2015 

- Necesita apoyo en la Intervención de Proyectos agrícolas, sobre la instalación 

de Pozos Tubulares donde informa en esta zona tenemos 18 caseríos y 2 forma 

parte de la frontera con el Ecuador, como la carretera a Belén, a travez de la vía 

de evitamiento Cabuyal ( La Población necesita participar en la ejecución de 

esta obras ) . 

- El Ministerio de vivienda, ha manifestado que no hay financiamiento, se 

presentó proyectos a la PCM, Reconstrucción con cambios, pero hasta el 

momento no hay ninguna respuesta, por ello necesitan apoyo para una reunión 

de trabajo. 

- La Alcaldesa del Centro Poblado de Puerto Pizarro Ing. Jenny Soto Villavicencio . 

manifiesta como centro Poblado depende del Consejo Provincial de Tumbes, se 

presentó 4 Proyectos para financiamiento al Municipio de Tumbes como son: 

- Proyecto de Agua Potable, Mantenimiento de Carreteras, Mejoramiento de 

Colegio, Mejoramiento de Infraestructura Turística, trabajos de Drenaje Fluvial  

- Solicita que el Ministerio de Vivienda le apoye en reformar los proyectos de 

agua y desague , también solicita el apoyo del programas agua para todos , 

para realizar una obra complementaria , como refuerzo o mejor a los daños 

producidos por el fenómeno costero , el Centro Poblado de Puerto Pizarro , no 

tiene autonomía en la Limpieza Pública , solicita el apoyo en la demarcación del 

Centro Poblado Puerto Pizarro y constituirse en un nuevo distrito , atravez del 

comité Pro- Distrito , el sustento es que trabajan más de 10,000 personas 

- Esta Gestión de constituirse a Distrito de Puerto Pizarro en Fecha ,  04 de 

Diciembre ……, referente al tema territorial , existe el límite alto y debe declarar 

en emergencia por lo tanto se está coordinando OEFA , IMARPE , etc 

 

El alcalde del Distrito Cetro Poblado de Villa San Isidro Sr. Seferino Chiroque 

Alvines, manifiesta que su centro poblado es Industrial, Agrícola, Pesquero y 

Turístico donde manifiesta su interés de contribuirse en Distrito. 

- Tenemos serios problemas en nuestro Centro Poblado y al respecto hacen usos 

de camiones Cisterna  

 

- El Alcalde del Distrito Centro Poblado Araujo Morán C.P.C Roberto Fiestas 

Benavides ,  existe ya la posibilidad de elevar a ser Distrito , a tal efecto la 



documentación se encuentra en el Congreso de la República, esta gestión es 

importante porque permite el avance y desarrollo para dicho Centro Poblado  

El Alcalde del Distrito Centro Pampa de Hospital, manifiesta que el 80% de la 

población, carecen de agua Potable  

- En el área Agrícola , necesitan apoyo a travez de instituciones del Sector   

- El centro poblado, necesita el mejoramiento de sus vías de accesos, atravez del 

recapeo y otros materiales para el mejoramiento de carreteras 

- Es necesario de comunicar a las Instituciones Publicas encargar de mejorar la 

seguridad Ciudadana. 

- Solicito apoyo en consolidar los trabajos en el Colegio Tupac Amaru , ya que 

siempre se dan inicio y no se terminan las Obras  

- El servicio de agua potable, no funciona bien , ya que depende de otras 

instituciones privadas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Jueves 28 de Junio  

 

Asistieron 

- Sr. Cesar Lama Mena ( Regidor y alcalde Encargado de la Provincia de Zarumilla) 

- Lic. Daniel Marchan Silva ( Gerente Municipal Provincia de Zarumilla) 

- Sr. Kurt Herrera Izquierdo (Gerente de Obras – Municipalidad Provincial de 

Zarumillas) 

- Ing. Edwin Rivas ( Alcalde del Distrito de Papayal) 

- Jose Leonardo Davis Flores (Director del colegio 093- Efraín Arcaya Zevallos) 

 

Al respecto, el Dr. Victor Sernaque… trasmitió los cordiales saludos a nombre 

de la Congresista   María Candelaria Ramos Rosales expuso, de que manera se 

puede contribuir con el apoyo congresal, para coordinar con los ejecutivos y 

gestores en la Ciudad de Lima. 

En esta situación, el Sr. Cesar de Lama Mena, Manifiesta que el Colegio 043, 

está declarado en emergencia. 

- Solicitan mayor Presupuesto para el Municipio de zarumilla, para cancelar la 

deuda Social  

- Solicitan el Presupuesto para el Proyecto de la Construcción del puente de Uña 

de Gato 

- Se ha presentado 9 Proyectos, para la Institución reconstrucción con cambio, 

para su respectivo financiamiento  

- Se presentado 2 Proyectos de CEBAS, Ricardo Palma y otro de Uña de Gato, que 

se encuentran listo para la firma de convenio. 

- Existen 16 Proyectos para cambio de redes en el distrito de Zarumilla. 

- El proyecto de construcción del puente de Uña de Gato, se encuentra en Pro –

Vías descentralizado, se encuentra en el estado de estudio definitivo 

- Solicitan poner énfasis en la Gestión de los proyectos a travez de la 

Reconstrucción de Cambios. 

- Apoyar en la Gestión de la Instalación de agua potable de Campo Amor. 

El Director del colegio emblemático 093----------------- Director Efraín Arcaya 

Zevallos manifiesta, tiene una estructura de alto Riesgo, que hasta el momento 

no se ha realizado el mejoramiento 

-Este Colegio, tiene una capacidad de estudiantes de 2,000 estudiantes, tanto 

de estudios primarios y secundarios Es de conocimiento, que el PROMIEC, 

existe un presupuesto de 26 millones de soles, para esta obra y solicitan apoyo  

-También manifiestan, que este proyecto está en arbitraje, por lo ante 

expuesto, solicitan en nombre del colegio apoyo en esta gestión  

 



 

 

Municipalidad Distrital de Papayal Ing. Edwin Rivas solicitan:  

- Apoyo en los Proyectos de reconstrucción  

- Disponer en un Proyecto de Pista, pero necesitan levantar varias observaciones 

referentes a los cálculos Hidráulicos, cuyo presupuesto es de 6 Millones. 

- Hasta la fecha, no han recibido ningún presupuesto de la Institución 

Reconstrucción con cambios 

- Hay un proyecto sobre la defensa Rivereña de la margen izquierda está en la 

Reconstrucción con cambios y Ministerio de Agricultura. 

- Los reportes presupuestales para el Distrito de Papayal han afectado la 

ejecución de obras. 

- El Proyecto de la Construcción del punete de Uña de Gato en el Distrito de 

Papayal , se realizó el levantamiento de observaciones  

-  

 

 

 

 

 


